## Der grüne Tipp

Wer im Herbst Wintersalat, Winterblumenkohl und Wirsing ausgepflanzt hat, kann das Wachstum ungemein fördern, wenn jetzt die Beete mit Abdeckvlies oder Schlitzfolie abgedeckt werden. Darunter entwickelt sich ein günstiges Kleinklima, das zu vorzeitigem Wachstum anregt. Auch die Herbstaussaaten von Möhren, Karotten, Spinat und Frühlingszwiebeln können wir auf diese Weise antreiben. Besonders beim Spinat ist es wünschenswert, ihn schon so bald wie möglich ernten zu können, denn wer sehnt sich in diesen Wochen nicht nach frischem Gemüse aus dem eigenen Garten? Es ist also keine Hexerei, vieles schon frühzeitig aus dem eigenen Garten holen zu können, wenn wir die richtigen Hilfsmittel einsetzen. Folien und Folientunnels sind deshalb in diesen Wochen unentbehrlich.

Wir können aber auch den Rhabarber ohne großen Aufwand vortreiben. Die einfachste Art ist, einen Eimer über jede Pflanze zu stülpen. Unter dessen Schutz beginnen die Blätter schon bald zu wachsen, die dann auch entsprechend früh geerntet werden dürfen. Bei Wintermöhren, Karotten und Zwiebeln hat die Abdeckung noch einen weiteren, sehr nützlichen Aspekt: man kann mit Hilfe von Abdeckvlies und Insektennetzen die Möhren- und Zwiebelfliegen von den Beeten fernhalten. Sowohl das Vlies als auch die Netze müssen sorgfältig über die Beete ausgebreitet und an den Rändern eingegraben werden, damit die Fliegen keine Lücken finden.

Die Vorstandschaft